

L'ÉQUIPE DES CATÉCHISTES S'EST RÉUNIE CE 29 AOÛT

La rentrée pastorale se poursuit... Au tour de l'équipe des catéchistes (catéchèse initiatique des enfants) cette fois ; pour l'année 2024-2025, cette équipe bénévole comprendra Mmes Marie ALLARD, Isabelle BERNARD, Francine DECHAMPS, Isabelle DEPELCHIN, Caty RODRIGUEZ et M. Louis LOUETTE, chacun pouvant se faire aider par des « petites mains » bien précieuses devant des groupes parfois importants.

La catéchèse initiatique des enfants (première communion & profession de foi-confirmation-eucharistie qui achève l'initiation chrétienne) **et le catéchuménat des jeunes et des adultes** (initiation chrétienne complète ou confirmation et/ou première eucharistie) **sont aujourd'hui très proches dans leurs fondements et leur réalisation.** En effet, le processus catéchétique mis en place dans notre Diocèse depuis 2015 veut se concentrer sur

+ la Messe dominicale considérée comme le premier lieu de catéchèse



+ une catéchèse familiale où la famille (parents, frères et sœurs...) est initiée en même temps que l'enfant concerné par une communion ou une confirmation, afin que les parents puissent devenir les catéchistes de leur enfant et poursuivre à la maison le cheminement proposé (exemples chez nous : les rencontres en équipe de catéchèse)

+ une catéchèse intergénérationnelle c'est-à-dire qui n'est pas limitée à un âge ou une année scolaire mais qui invite largement, puisque tout baptisé a besoin de « grandir dans la foi » (titre d'une lettre des Evêques de Belgique) (exemples chez nous : « Cinéma à l'église » ou Chemin de croix du Vendredi Saint ou...)

+ une catéchèse qui n'explique plus « comment faire » pour vivre correctement la première communion ou la confirmation, mais **qui propose de découvrir qui est Jésus le Christ** (Dieu fait homme mort et ressuscité, une des 3

personnes de la Trinité...) **et le chemin de vie sur lequel il appelle chacun pour marcher avec lui** (la vocation chrétienne ou baptismale).

Ces 4 piliers du processus catéchétique diocésain de 2015 sont aussi des piliers du catéchuménat puisque le processus 2015 voulait s'inspirer du processus catéchuménal.

C'est ce processus de catéchèse que nous avons souhaité mettre en œuvre dans l'unité pastorale de Leuze à partir de 2019. Certes, ce processus a demandé aux catéchistes de repenser complètement leur façon d'accompagner la demande ; certain/e/s ont pu effectuer ce changement, d'autres pas et ont dès lors souhaité cesser de participer à ce service d'Eglise. Cela peut se comprendre.

Lors de la réunion du 29 août animée par I. Bernard, de l'Equipe d'animation pastorale (EAP), nous avons commencé par évoquer l'année écoulée et ce que nous retenions pour avancer positivement. Chacun a pu s'exprimer et j'étais heureux de découvrir que le processus diocésain de 2015 faisait petit à petit son chemin et dans la façon de « faire

catéchèse », mais aussi et surtout dans la façon d'en relire les bienfaits.

Dans la seconde partie, nous avons évoqué l'année 2024-2025. Ici encore, le calendrier qui sera proposé aux parents invitera + **aux Messes dominicales**, premier lieu de la catéchèse. Cette année, l'équipe a décidé de proposer, outre les Messes du samedi soir ou du dimanche, une célébration dominicale qui serait entièrement préparée et animée par chaque équipe de catéchèse.

+ largement **toute la famille** d'un enfant inscrit à participer aux rencontres de catéchèse et à poursuivre celle-ci à la maison. Ainsi, une catéchèse qui jusqu'ici était pensée uniquement en direction de l'enfant inscrit, devient une catéchèse familiale où les parents notamment sont appelés à témoigner de leur foi auprès de leurs enfants ; n'est-ce pas finalement la promesse qu'ils ont faite en demandant le baptême de leur enfant, voire au jour de leur mariage (pour les parents qui se sont donnés le sacrement de mariage) ?...

+ à des moments de **catéchèse intergénérationnelle**. La prochaine rencontre « Cinéma à l'église »

est déjà programmée, ainsi que le « Chemin de Croix » en extérieur lors du Vendredi Saint. Des moments qui ouvrent encore plus largement les portes de la catéchèse : non pas seulement les enfants, non pas seulement les familles de ceux-ci, mais toute la communauté chrétienne dans toutes ses composantes.

+ à une catéchèse globale dont le propos est de **découvrir qui est Jésus Christ** et l'appel qu'il nous lance dans notre vie à nous mettre à sa suite. Cette année encore, le cheminement proposé veillera à se centrer sur la personne de Jésus et sa présence aujourd'hui dans « ma » vie. Ici aussi, nous quittons résolument une catéchèse qui consistait à savoir ce qu'il fallait répondre à la Messe ou comment il fallait mettre ses mains pour sa première communion... pour proposer une catéchèse dite kérygmatique et dès lors centrée sur le cœur de notre foi : le Christ Jésus, Fils de Dieu, mort et ressuscité, Sauveur du monde.

Nous avons terminé la rencontre en évoquant quelques questions concrètes, dont le peu de catéchistes dans l'unité pastorale.

C'est vrai qu'une équipe de six catéchistes permanents est « petite » pour rencontrer une demande croissante dans l'unité pastorale (l'année dernière, il y avait 140 enfants -donc familles-inscrits). Les catéchistes ont contacté certaines personnes baptisées de l'unité pastorale, en qui nous pressentons qu'elles pourraient entrer dans l'équipe et y apporter leurs talents. Espérons... **Je profite donc de ce mot pour lancer à mon tour un appel à tout baptisé/e qui souhaiterait se lancer dans cette belle aventure de la transmission de la foi**, même si au départ ce sera par exemple en accompagnant un/e catéchiste plus chevronné/e. Chacun/e peut être utile sur ce magnifique chemin d'accompagnement des enfants et des familles à la rencontre du Christ ressuscité. Il suffit de prendre contact avec un/e des membres de l'équipe (voir au début de cet article).

Merci déjà à toute l'équipe en mon nom mais surtout au nom des familles qui vont nous rejoindre cette année encore !
Bon dimanche !

Chanoine Patrick Willocq